

CHARLA DE 5 MINUTOS UNAP N° 13:

“PORQUE SUCEDEN LOS ACCIDENTES”

INTRODUCCION:

Los accidentes no son casuales, sino que se causan. Creer que los accidentes son debidos a la fatalidad o a la suerte es un grave error, sería tanto como considerar inútil todo lo que se haga en favor de la Prevención de Riesgos en el trabajo y aceptar el fenómeno del accidente como algo inevitable.



INFORMACION:

Los accidentes ocurren porque existe una exposición a un riesgo. Son el resultado de que haya condiciones inseguras o acciones inseguras y muchas veces se deben a que:

- En ocasiones vemos o conocemos el riesgo, pero no lo corregimos
- Desconocemos que hay un riesgo
- Tenemos exceso de confianza
- Estamos estresados, distraídos o tensos y esto puede disminuir la atención o fomentar acciones descuidadas
- Tenemos una limitada conciencia personal y social de que nuestras acciones pueden causar accidentes y afectar a terceros.

Algunas de las causas más comunes de los accidentes de trabajo incluyen:

Falta de capacitación: Los trabajadores que no han recibido una capacitación adecuada sobre los procedimientos de seguridad y el uso de equipos pueden estar en mayor riesgo de sufrir accidentes.

Falta de Equipamiento de Protección Personal (EPP): La falta de acceso a EPP adecuado, como cascos, guantes, gafas de protección y arneses de seguridad, puede aumentar la vulnerabilidad de los trabajadores.

Condiciones inseguras: Los lugares de trabajo que no cumplen con las normativas de seguridad o que tienen condiciones inseguras, como suelos resbaladizos, escaleras en mal estado o equipos defectuosos, pueden propiciar accidentes.

Fatiga y estrés: Los trabajadores que sufren fatiga crónica o estrés pueden cometer errores en el trabajo que aumenten el riesgo de accidentes.

Falta de supervisión: La supervisión inadecuada o la falta de seguimiento de los procedimientos de seguridad pueden contribuir a los accidentes.

CIERRE:

Lo importante en un accidente es saber las causas, para poder eliminarlas y que no vuelva a suceder.

«La actitud que tengas hoy, determinará lo lejos que llegarás mañana»